



Neumólogos alertan del riesgo de humos y vapores en el hogar

Dos centenares de expertos analizaron diversos temas para garantizar la calidad en sus servicios

LEIRE GÓMEZ

DURANGO. El Gran Hotel de Durango acogió el vigésimo cuarto congreso sobre Neumología que anualmente organiza la Sociedad Vasco Navarra de Patología Respiratoria, (SVNPAR). De este modo, cerca de 250 profesionales de las áreas de Medicina y Enfermería especializados en la patología del aparato respiratorio se reunieron en la villa durangarra para analizar y debatir acerca de los retos de futuro para la Neumología. A lo largo de la jornada, que se desarrolló en horario de mañana y tarde, abordaron numerosos temas de interés en el ámbito neumológico, todos ellos destinados a garantizar la calidad y a impulsar la innovación.

“No solamente hacemos ciencia, cada vez estamos más concienciados de que estamos tratando con personas”, explicaron desde la organización del congreso, en el que uno de los principales objetivos fue el de colocarse en el punto de vista del paciente. “La visión del paciente con respecto a la enfermedad es de gran importancia a la hora de

ponerle soluciones. Y no sólo en el momento que se les da la noticia, sino durante todo el proceso evolutivo”, reconocieron los miembros de Sociedad Vasco Navarra de Patología Respiratoria presentes en el seminario, una sociedad científica sin ánimo de lucro con más de dos décadas de trayectoria profesional a sus espaldas.

Una vez inaugurado el acto, se llevaron a cabo diferentes mesas de reunión y exposiciones en las que se abordaron temas como la inflamación en la infección respiratoria, la hipertensión pulmonar, el tratamiento de la trombo-embolia pulmonar, los nuevos anticoagulantes o la implantación de nuevas tecnologías en los procesos asistenciales y terapéuticos.

Una de las ponencias más destacadas de la jornada trató sobre la relación entre la exposición al humo de leña y las enfermedades pulmonares, conferencia que fue impartida por el jefe clínico de Neumología del Hospital del Mar de Barcelona, el doctor Mauricio Orozco Levi.



La alcaldesa de Durango junto a los especialistas. FOTO: L. GÓMEZ

Durante la hora que duró la ponencia, se quiso reflejar que el hecho de estar expuesto a humos y vapores induce numerosas enfermedades respiratorias, tantas como las que pueden provocar los cigarrillos. “Se está cambiando la idea de que el cigarrillo es el que induce la enfermedad, puesto que el humo de la combustión de biomasa puede provocar enfermedades igual de graves”, explicó el doctor Orozco, quien además alertó de que “estamos subestimando un problema que realmente existe y es relevan-

te, de un diez a un veinte por ciento de los enfermos lo están por culpa de ello”.

Aunque se tiende a pensar que es un problema ajeno a esta sociedad y que la combustión de leña es cada vez menos habitual, en el congreso se quiso aclarar que el peligro está muy presente. “Debido a la crisis del petróleo, en un futuro se va a volver a utilizar mucho la leña. Por tanto, fue un problema en el pasado, lo sigue siendo en el presente, y lo será en el futuro”, concluyó el neumólogo del Hospital del Mar.